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かすみがうら市議会議会運営委員会会議録 

                                               

令和４年８月２日 午後 １時２４分開 議 

                                               

出 席 委 員 

委 員 長  川 村 成 二 

副委員長  来 栖 丈 治 

委  員  鈴 木 良 道 

委  員  佐 藤 文 雄 

委  員  加 固 豊 治 

委  員  櫻 井 繁 行 

                                               

欠 席 委 員 

な  し          

                                               

委員外議員 

議  長  岡 﨑   勉 

副 議 長  田 谷 文 子 

                                               

出 席 説 明 者 

市 長 公 室 長  槌 田 浩 幸 

総 務 部 長  大久保 昌 明 

                                               

出 席 書 記 名 

議会事務局長  大久保   勉 

議会事務局補佐  石 毛 一 朗 

議会事務局係長  柏 﨑 博 子 
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議  事  日  程 

令和４年８月２日（火曜日）午後 １時２４分 開 議 

 

１．開  会 

２．議長あいさつ 

３．事  件 

 （１） 令和４年第１回臨時会の運営について 

    ・提出予定案件の概要について 

    ・提出予定案件の審査方法について 

    ・会期日程（案）について 

    ・議案質疑、討論の取り扱いについて 

    ・議席の一部変更及び指定について 

    ・議員の紹介について 

    ・市長からの発言申出について 

    ・欠員となっている組合議会議員の補欠選挙について 

    ・議事日程（案）について 

 （２） その他 

４．諮問に対する答申（案）について 

５．閉  会 

                                           

開 会  午後 １時２４分 

○川村成二委員長 

 皆さん、こんにちは。 

 委員の皆様には、お忙しい中、お集まりいただきまして誠にありがとうございます。 

 ただいまの出席委員は６名で、会議の定足数に達しておりますので、会議は成立いたしました。 

 ただいまから議会運営委員会を開きます。 

 ここで、市長公室長から発言の申し出がありますので、これを許します。 

○市長公室長（槌田浩幸君） 

 本来でありますと、市長が出席いたしまして、皆様方にご挨拶またはご説明を申し上げるところで

ございますが、宮嶋市長の家族に発熱者がおりまして、昨日８月１日、ＰＣＲ検査を受けたとの連絡

がございました。宮嶋市長本人には発熱があるわけではありませんけれども、家族に発熱者がいて、

ＰＣＲ検査を受けたということ、また、その検査が判明してないということがありますので、宮嶋市

長が濃厚接触者に当たる可能性があるということでありますので、本日、欠席いただいている状況で

ございます。朝から公務は欠席ということになってございます。ご理解くださいますようお願いいた

します。 

 以上でございます。 

○川村成二委員長 

 ありがとうございました。 

 次に、岡﨑議長からご挨拶をお願いいたします。 

○議長（岡﨑 勉君） 

 皆さん、こんにちは。 

 開会にあたり、一言、ご挨拶申し上げます。 
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 委員の皆様方におかれましては、何かとお忙しい中、大変、御苦労さまでございます。 

 本日は、７月26日に貴委員会に諮問させていただきました、令和４年第１回臨時会の運営につきま

して、ご審議賜りますようよろしくお願いいたします。 

 次に、今回の臨時議会は、市議会議員補欠選挙後、初めての議会となりますことから、議員の議席

の一部変更と、当選議員の議席の指定が必要となりますので、併せてご協議をお願い申し上げます。 

 次に、宮嶋市長より、本会議の席で就任の挨拶をしたいとの申し出がありましたので、併せてお願

いするものであります。 

 最後に、欠員となっている組合議会議員の補欠選挙の執行につきまして、本職としては、新たに議

員となられた方々に、経験を積んでいただきたく考えており、湖北環境衛生組合議員に吉村慎治議員

を、霞台厚生施設組合議員に鈴木貞行議員を、石岡地方斎場組合議員に金子遥議員をそれぞれ推薦し

ますので、貴委員会のご意見を賜りたく申し入れさせていただきます。 

 以上でございます。 

○川村成二委員長 

 ありがとうございました。 

 次に、書記を指名します。 

議会事務局、柏﨑係長を指名いたします。 

 本日の日程は、お手元に配布いたしました会議次第のとおりであります。 

 それでは、早速、本日の日程事項に入ります。 

                                           

○川村成二委員長 

 提出予定案件の概要についてを議題といたします。 

 説明を求めます。 

○市長公室長（槌田浩幸君） 

 本日、市長が出席できませんので、私のほうで大変恐縮でございますけれども、第１回臨時会に提

出予定の議案につきまして、説明をさせていただきます。 

 提出を予定しております議案につきましては、全部で５件でございます。 

 内訳といたしましては、報告案件が２件、承認案件が１件、予算に関する議案が１件、契約の締結

に関する議案が１件でございます。 

 また、説明事項にはございませんが、臨時会に人事案件について追加提案を予定してございます。 

 なお、提出を予定しております議案５件の概要につきまして、この後、説明をさせていただきます

ので、よろしくお願い申し上げます。 

○川村成二委員長 

 それでは、説明を求めます。 

○総務部長（大久保昌明君） 

 令和４年第１回臨時会提出案件について、ご説明申し上げます。 

 議案概要書によりまして要旨を説明させていただきまして、内容につきましては、この後、全員協

議会におきまして、担当部課長からご説明させていただきたいと思いますので、よろしくお願いいた

します。 

 私からは、予算以外の案件につきまして説明をさせていただき、その後、市長公室長から予算に関

する議案について説明をさせていただきます。 
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 議案概要書１ページをお願いいたします。 

 報告第10号 専決処分事項の報告につきましては、損害賠償の額の決定及び和解ということで、市

道の管理瑕疵により発生しました、物損事故の損害賠償の額の決定及び和解について専決処分をした

ので、報告するものでございます。 

 事故の内容としましては、資料中段の事故発生状況図のように、市内加茂地内の市道におきまして、

その道路の舗装劣化により発生した穴に、市内在住の方の運転する車両の左前輪が落ち、タイヤが破

損したものでございます。その後、過失割合を相互50％とし、損害賠償額2,550円の支払いをすること

で示談となったもので、令和４年６月23日に専決処分をしております。 

 続きまして、議案概要書２ページ、報告第11号 専決処分事項の報告につきましては、損害賠償の

額の決定及び和解ということで、報告第10号と同様に、市道の管理瑕疵により発生しました、物損事

故の損害賠償の額の決定及び和解について専決処分をしたので、報告するものでございます。 

 事故の内容につきましては、事故発生状況図のように、市内の中志筑地内の市道におきまして、そ

の道路の舗装劣化により発生しました穴に、笠間市在住の方の運転する車両の右前輪が落ち、タイヤ

が破損したものでございます。その後、過失割合を相互50％とし、損害賠償額1,650円の支払いをする

ことで示談となったもので、令和４年７月６日に専決処分をしております。 

 続きまして、議案概要書３ページをお願いします。 

 承認第６号 専決処分事項の承認を求めることにつきましては、化学消防ポンプ自動車の取得につ

いて専決処分をしたので、議会に報告し、承認を求めるものでございます。 

 この案件は、化学消防ポンプ自動車更新のため、本年７月14日に一般競争入札を行っておりますが、

当該車両の取得に当たりまして、新型コロナウイルス感染症の影響が長期化する中で、車両作製のた

めの部品供給等が遅れており、年度内に事業完了させるためには、早急な購入契約の締結が必要なた

め、７月19日に専決処分をしたものでございます。 

 車両の概要につきましては、資料のとおりでありますが、取得金額7903万9248円、契約の相手方は、

東京都港区芝５の36の７、株式会社モリタ東京支店。納入期限が令和５年３月31日となってございま

す。 

 続きまして、議案概要書６ページをお願いします。 

 議案第40号 下稲吉中学校屋内運動場新築工事建築工事請負契約の締結につきましては、議決に付

すべき契約案件としまして、議決を求めるものでございます。 

 この案件は、入札を本年６月23日に実施し、６月30日に仮契約の締結を行いました。 

 工事の概要は資料のとおりでございます。 

 契約金額が税込み12億3255万円、仮契約の締結の相手方は、常総・千代田・千和特定建設工事共同

企業体となります。代表者が神栖市賀2108番地８、常総開発工業株式会社。構成員が、かすみがうら

市上稲吉1262番地51、有限会社千代田エンジニアリング、同じく、かすみがうら市下佐谷764番地、株

式会社千和でございます。 

 工期は、議会議決日の翌日から令和５年12月28日まででございます。 

 私からの説明は以上でございます。 

○市長公室長（槌田浩幸君） 

 それでは、私のほうから、予算に関します議案について、説明をさせていただきます。 

 議案概要書４ページでございます。 

 議案第39号 令和４年度かすみがうら市一般会計補正予算（第６号）でございます。 
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 今回の補正につきましては、歳入歳出予算の総額に、それぞれ4792万7000円を追加いたしまして、

歳入歳出予算の総額を、それぞれ200億608万6000円とするものでございます。 

 内容につきましては、次のページでございます。 

 旧下大津小学校解体に要する経費4792万7000円でございまして、内容といたしましては、外壁の下

地調整材にアスベストがございまして、それを撤去する費用、さらには、建物内の排煙管にもアスベ

ストがあったということで、そちらを撤去する内容となっております。 

 説明につきましては以上でございます。 

○川村成二委員長 

 以上で、説明が終わりました。 

 ただいまの件につきまして、何かございましたら、挙手の上、ご発言をお願いいたします。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

○川村成二委員長 

 それでは、ないようですので、これで、執行部の方には退席をお願いいたします。ご苦労さまでし

た。 

 次に、提出予定案件の審査方法についてを議題といたします。 

 ただいま、執行部から説明がありました報告２件を除く、承認第６号並びに議案第39号及び議案第

40号の３件につきましては、市長から提案理由の説明を受け、議案に対する質疑の後、委員会付託を

省略し、討論を経て、直ちに採決することでよろしいでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○川村成二委員長 

 それでは、異議がないようですので、そのようにさせていただきます。 

 次に、会期日程（案）についてを議題といたします。 

 令和４年第１回臨時会の会期は、８月９日の１日限りとすることでよろしいでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○川村成二委員長 

 それでは、異議がないようですので、そのようにさせていただきます。 

 次に、議案質疑、討論の取り扱いについてを議題といたします。 

 議案質疑の通告期限を、８月４日、木曜日の午後５時までとし、また、討論の通告期限を、８月５

日、金曜日の正午までとすることでよろしいでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○川村成二委員長 

 それでは、異議がないようですので、そのようにさせていただきます。 

 次に、議席の一部変更及び指定についてを議題といたします。 

 議席の一部変更及び指定につきましては、会議規則第４条第３項の規定により、空席となった11番、

４番、３番の議席をそれぞれ繰り上げ、田谷副議長を11番に、岡﨑議長を10番に、私を９番に、来栖

議員を８番に、設楽議員を７番に、櫻井繁行議員を６番に、小倉議員を５番に、櫻井健一議員を４番

にそれぞれ変更し、新たに議員となられた、鈴木貞行議員は３番、吉村議員は２番、金子議員は１番

の議席をそれぞれ指定し、会議に諮って決定することでよろしいでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○川村成二委員長 
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 それでは、異議がないようですので、そのようにさせていただきます。 

 次に、議員の紹介についてを議題といたします。 

 新たに議員となられました、鈴木貞行議員、吉村議員、金子議員の紹介につきましては、先例によ

り、本会議において議長から議員の紹介を行うことでよろしいでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○川村成二委員長 

 それでは、異議がないようですので、そのようにさせていただきます。 

 次に、市長からの発言申し出についてを議題といたします。 

 市長から、本会議において発言をしたいとの申し出があります。 

 申し出のとおり、会議における発言を認めることでよろしいでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○川村成二委員長 

 それでは、異議がないようですので、そのようにさせていただきます。 

 次に、欠員となっている、組合議会議員の補欠選挙についてを議題といたします。 

 本市議会の議員の辞職により、湖北環境衛生組合、宮嶋謙議員、霞台厚生施設組合、久松公生議員、

石岡地方斎場組合、古橋智樹議員、それぞれの組合議員に欠員が生じたため、各組合規約の規定によ

り、補欠選挙を執行することになります。 

 お諮りいたします。 

 議長の挨拶にもありましたとおり、組合議会議員の選挙につきましては、先例により、指名推選に

よる選出を行うことでよろしいでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○川村成二委員長 

 それでは、異議がないようですので、そのようにさせていただきます。 

 ここでお諮りいたします。 

 欠員となっている、組合議会議員の補欠選挙につきましては、令和４年第１回臨時会、会期日程（案）

の議事日程に掲げ、選挙を行うことでよろしいでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○川村成二委員長 

 それでは、異議がないようですので、そのようにさせていただきます。 

 次に、議事日程（案）についてを議題といたします。 

 臨時会における議事日程（案）につきましては、議長の開会宣言の後、諸般の報告において、補欠

選挙における議員の異動の報告を行い、総務委員会委員並びに産業建設委員会委員に選任したことの

報告を行います。 

 日程第１において、議席の一部変更及び指定を議題とし、会議に諮って議席を決定いたします。 

 次に、議長において、市長の発言申し出を許可し、登壇の上、挨拶をいただきます。 

 次に、日程第２において、会議録署名議員の指名を行います。 

 次に、日程第３において、会期の決定を行います。 

 次に、日程第４において、湖北環境衛生組合議会議員の補欠選挙を行います。 

 次に、日程第５において、霞台厚生施設組合議会議員の補欠選挙を行います。 

 次に、日程第６において、石岡地方斎場組合議会議員の補欠選挙を行います。 
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 次に、日程第７において、報告２件を一括議題として、市長より報告をいただきます。 

 次に、日程第８において、承認第６号並びに議案第39号及び議案第40号の３件を一括議題として上

程し、市長から提案理由の説明を受け、議案に対する質疑の後、委員会付託の省略を諮り、討論を経

て、直ちに採決となります。 

 以上で、第１回臨時会は閉会となります。 

 お諮りいたします。 

 以上のとおり、本臨時会の議事日程（案）とすることでよろしいでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○川村成二委員長 

 それでは、異議がないようですので、そのようにさせていただきます。 

 次に、その他でございますが、新型コロナウイルス感染症拡大防止に係る議会運営についてを議題

といたします。 

 事務局から説明を求めます。 

○議会事務局長（大久保 勉君） 

 それでは、コロナ関連の議会運営についての案を申し上げます。 

 新型コロナウイルス感染症拡大に伴い、茨城県のコロナ対策指針では、７月22日からステージ３と

なりました。また、市内の新規陽性者も日々増加傾向になり、収束が見えない状況にあります。これ

らを踏まえ、臨時会の議会運営につきましては、引き続き密閉、密集、密接の注意を払う必要がある

ことから、資料のとおり行ってはどうかと考えてございます。ご協議をお願いいたします。 

 なお、令和４年第２回定例会の議会運営を踏襲した内容でありますので、説明は省略させていただ

きます。 

 説明は以上でございます。 

○川村成二委員長 

 以上で説明が終わりました。 

 ただいまの件につきまして、ご質問等がございましたら、挙手の上、ご発言をお願いいたします。 

 ご質問等はございませんか。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

○川村成二委員長 

 それでは、やはり感染は拡大していますけれども、継続して対応していくということでご理解いた

だきたいと思います。 

 お諮りいたします。 

 それでは、本件につきましては、ただいま事務局からの説明のとおり、進めることでよろしいでし

ょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○川村成二委員長 

 それでは、異議がないようですので、そのようにさせていただきます。 

 次に、諮問に対する答申（案）についてを議題といたします。 

 答申（案）のデータをタブレット端末にお送りいたします。 

 暫時休憩いたします。   [午後 １時４４分] 

○川村成二委員長 
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 会議を再開いたします。  [午後 １時４６分] 

 それでは、答申（案）につきまして、ご意見又はお気づきの点がありましたら、挙手の上、ご発言

をお願いいたします。 

 ご意見等はございませんか。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

○川村成二委員長 

 それでは、お諮りいたします。 

 本案のとおり、議長に答申し、本委員会終了後に開催されます、全員協議会で報告したいと思いま

すが、よろしいでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○川村成二委員長 

 それでは、異議がないようですので、そのようにさせていただきます。 

 以上で、本日の日程は全て終了いたしました。 

 そのほか何かございますか。 

[「なし」と呼ぶ者あり] 

○川村成二委員長 

 ないようですので、以上で、本日の議会運営委員会を散会いたします。 

 御苦労さまでした。 

 

散 会  午後 １時４６分 
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かすみがうら市議会委員会条例第３０条第１項の規定により署名する。 

 

 

議会運営委員会委員長   川 村  成 二 

 


